
Wird	diese	Nachricht	nicht	richtig	dargestellt,	klicken	Sie	bitte	hier.
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{ANSPRACHE[std:Sehr	geehrte	Damen	und	Herren]},

seit	über	zwei	Jahren	treibt	Russland	seinen	Angriffskrieg	gegen	die	Ukraine	voran	und	das	Land	muss
schreckliches	Leid	ertragen.	Wie	kein	anderes	europäisches	Land	unterstützt	Deutschland	die	Ukraine	mit
großer	Solidarität	und	Hilfsbereitschaft.	Dass	in	den	letzten	Wochen	gerade	von	der	Union	mit	vielen
Halbwahrheiten	versucht	wird,	öffentlichen	Druck	bei	der	Frage	von	Lieferungen	von	Taurus-
Marschflugköpern	aufzubauen,	die	mit	einer	Reichweite	von	mehr	als	500	Kilometern	russisches	Territorium
erreichen	könnten,	findet	eine	große	Mehrheit	der	Bevölkerung	unverantwortlich.	Das	besonnene	Vorgehen
von	Kanzler	Olaf	Scholz	mit	dem	Ziel,	den	Krieg	nicht	weiter	eskalieren	zu	lassen,	sollte	auch	weiterhin	das
Handeln	der	deutschen	Regierungspolitik	leiten.

Ein	wichtiger	Schritt	ist	letzte	Woche	von	Arbeitsminister	Hubertus	Heil	für	die	Zukunft	der	gesetzlichen	Rente
vorgestellt	worden.	Alle	Generationen	sollen	sich	auch	künftig	auf	eine	sichere	Rente	verlassen	können.	Mit
dem	Rentenpaket	II	sollen	daher	die	Renten	auch	weiterhin	mit	den	Löhnen	steigen	und	das	Rentenniveau
bei	mindestens	48	Prozent	stabilisiert	werden.

Im	Wahlkreis	beschäftigt	uns	derzeit	vor	allem	die	geplanten	Unterbringungen	wohnungsloser	Menschen	in
Niendorf.	Dazu	habe	ich	mich	in	den	letzten	Wochen	mit	sehr	vielen	Nachbarn,	Eltern	und	Einrichtungen	im
Stadtteil	und	natürlich	mit	der	Behörde	ausgetauscht.	In	diesem	Newsletter	sind	längere	Artikel	zu	den
Vorhaben	zu	finden,	in	denen	ich	alle	uns	bekannten	Informationen	zu	finden	sind.

An	dieser	Stelle	deshalb	so	viel:

1.	 Das	Informationsvorgehen	der	Behörde	hat	zurecht	zu	viel	Kritik	geführt,	da	Einrichtungen,
Nachbarschaft,	das	große	ehrenamtliche	Netzwerk	im	Stadtteil	und	auch	wir	als	lokale	Politik	nicht
eingebunden	wurden.	Es	liegt	auf	der	auf	der	Hand,	dass	sich	Menschen	so	übergangen	fühlen	und
es	vielen	schwerfällt,	Vertrauen	gegenüber	Behörden	und	deren	Aussagen	für	das	weitere	Vorgehen
aufzubauen.

2.	 Mittlerweile	sind	durch	behördliche	Gespräche	mit	Einrichtungen,	Eltern	und	Nachbarn,
Rundschreiben,	Internet-Informationsseite,	Anhörung	in	der	Bezirksversammlung	und	bei	der
öffentlichen	Informationsveranstaltung	viele	Antworten	auf	drängende	Fragen	gegeben	worden.	

3.	 Die	Behörde	hat	zugesagt,	künftig	in	sehr	enger	Abstimmung	mit	hiesigen	Einrichtungen	und	dem
vorgesehenen	Runden	Tisch	bei	den	Vorhaben	vorgehen	zu	wollen.

4.	 Es	hat	in	Niendorf	in	den	letzten	Jahrzehnten	viele	Unterbringungen	von	Menschen	in	Notlagen
gegeben	–	der	Stadtteil	hat	das	immer	mit	großer	Hilfsbereitschaft	hinbekommen	und	wenn
Nachbarschaft,	Schulen	und	Kitas	mitgenommen	werden	und	Konzepte	sich	bewähren,	gelingt	das
auch	hoffentlich	auch	hier.

5.	 Auch	an	dieser	Stelle	noch	einmal	ein	großer	Dank	an	die	Verantwortlichen	und	Elterngremien	von
Schule,	Kitas	und	Ganztag,	die	vom	ganzen	Verfahren	überrollt	worden	sind.	Wir	können	froh	sein,
dass	wir	in	Niendorf	so	engagierte	Eltern	und	Einrichtungsleitungen	haben,	die	das	in	den	letzten
Wochen	geleistet	haben.	

Ansonsten	gibt	es	wieder	viel	von	Terminen	im	Wahlkreis	zu	berichten,	wo	u.	a.	Besuche	bei	der
Evangelischen	Familienbildungsstätte,	beim	Runden	Tisch	„Wir	für	Niendorf“,	bei	Eintracht	Lokstedt	oder
beim	TV	Lokstedt	anstanden.	Propst	Karl-Heinrich	Melzer	wurde	nach	25	Jahren	aus	seinem	Amt
verabschiedet	-	und	bei	„Hamburg	räumt	auf“	konnten	wir	wieder	mit	tatkräftigen	Mitstreiterinnen	und
Mitstreitern	eine	gelungene	Müllsammelaktion	in	Niendorf-Nord	durchführen.

Im	Sportbereich	gibt	es	aktuell	sehr	gute	Nachrichten:	Der	Bund	stellt	für	die	Erweiterung	des	HEBC-



Vereinsheims	920.000	Euro	bereit	und	in	der	Bürgerschaft	haben	wir	mit	470.000	Euro	die	Modernisierung
bezirklicher	Sportanlagen	in	Eimsbüttel,	Wandsbek	und	Harburg	auf	den	Weg	gebracht.

Hierzu	und	zu	vielen	weiteren	Themen	gibt	es	Berichte	in	diesem	Newsletter.

Hier	noch	der	Ausblick	auf	die	nächsten	Termine,	u.	a.	können	wir	Kultursenator	Carsten	Brosda	am	16.	April
in	Niendorf	begrüßen:

Freitag,	15.	März,	14-15	Uhr,	Bürger-Dialog	in	Niendorf-Nord	mit	Ines	Schwarzarius	und	Hadi
Mourad
Samstag,	30.	März	10-12	Uhr,	Oster-Infostand	auf	dem	Tibarg	(Nähe	Tibarg-Center)	ab	14	Uhr,
Ostereiersuch-Aktion	für	Kinder	im	Grootseepark	mit	Ines	Schwarzarius	und	Hadi	Mourad
Samstag,	6.	April,	10-12	Uhr,	Infostand	auf	dem	Tibarg	(Nähe	Tibarg-Center)
Dienstag,	16.	April,	19:30	Uhr,	„Mehr	Zuversicht	wagen“	–	Kultursenator	Carsten	Brosda	im
Gespräch,	Gemeindesaal	Verheißungskirche,	Sachsenweg	2
Donnerstag,	18.	April,	16-18	Uhr,	Sprechstunde	für	Bürgerinnen	und	Bürger	im	Wahlkreisbüro,
Anmeldungen	unter	mail@marc-schemmel	oder	per	Telefon	040-550	046	40.

Herzlichst

Marc	Schemmel

Aus	Bürgerschaft	und	Wahlkreis:

Besuch	bei	der	Evangelischen	Familienbildung	in	Lokstedt	

Heute	habe	ich	zusammen	mit	unserem	Lokstedter
Bezirksabgeordneten	Ernst	Christian	Schütt	die	neuen
Räumlichkeiten	der	Evangelischen	Familienbildung	in	der
Lokstedter	Stapelstraße	besucht	und	ein	sehr	angeregtes
Gespräch	mit	der	Leiterin	Iris	Böhm	geführt.	Der	Standort	selbst	ist
nicht	neu,	hier	auf	dem	Gelände	der	Kirche,	war	die	Einrichtung
auch	Anfang

Weiterlesen	»

Aktuelles	aus	der	Bürgerschaft:	Besuch	aus	dem	Wahlkreis,
Gleichstellung	von	Frauen,	Zwischenbericht	Cum-Ex,
Gewinnung	von	Fachkräften,	Förderung	Kreislaufwirtschaft	

Gestern	konnte	ich	im	Rathaus	wieder	eine	Gruppe	mit
Bürgerinnen	und	Bürgern	aus	dem	Wahlkreis	begrüßen.	Nach
einer	Führung	durch	das	historische	Gebäude	hatten	wir	dann	die
Gelegenheit,	uns	miteinander	auszutauschen.	Dabei	wurden
diverse	Themen	angesprochen,	angefangen	von
organisatorischen	Dingen,	wie	eine	Bürgerschaftssitzung
strukturiert	ist	–	Länge	von	Redebeiträgen,	Wahlen

Weiterlesen	»



Zusätzliche	Mittel	für	bezirkliche	Sportorte	in	Eimsbüttel,
Wandsbek	und	Harburg	

Mit	weiteren	470.000	Euro	aus	dem	sog.	Sanierungsfonds	haben
wir	heute	in	der	Bürgerschaft	die	Modernisierung	bezirklicher
Sportanlagen	in	Eimsbüttel,	Wandsbek	und	Harburg	auf	den	Weg
gebracht.	Bereits	im	letzten	Jahr	wurden	vier	Sportstätten	in	den
anderen	Bezirken	mit	540.000	Euro	unterstützt,	um	gestiegene
Baukosten	aufzufangen.	Konkret	sieht	der	Antrag

Weiterlesen	»

Bundesförderung	für	HEBC-Vereinsheim	

Das	sind	aktuell	sehr	gute	Nachrichten	für	den	Hamburger
Eimsbütteler	Ballspiel	Club	(HEBC)	in	unserem	Bezirk	–	Der	Bund
stellt	über	das	Programm	„Sanierung	kommunaler	Einrichtungen“
Mittel	in	Höhe	von	920.257	Euro	für	die	Erweiterung	und	die
energetische	Sanierung	des	HEBC-Vereinsheims	bereit.		Unser
Eimsbütteler	SPD-Bundestagsabgeordneter	Niels	Annen	hatte
sich	mit	seinem

Weiterlesen	»

Informationsabend	zu	den	geplanten	Unterbringungen	für
Wohnungslose	im	Garstedter	Weg	

Am	gestrigen	Abend	fand	in	der	voll	besetzten	Kirche	am
Niendorfer	Markt	die	Informationsveranstaltung	zu	den	geplanten
Unterbringungen	für	Wohnungslose	im	Garstedter	Weg	statt	(hier
meine	bisherigen	Berichte	dazu	(Bericht	28.2.24)	(Bericht
22.2.24)).	Vorab:	Auf	einer	eigens	eingerichteten	Behördenseite
(hier)	werden	die	Vorhaben	auch	noch	einmal	vorgestellt	und
Antworten	auf

Weiterlesen	»

Gemeinsam	gegen	Rassismus	–	Aktionswochen	in	Eimsbüttel	

Unter	dem	Motto	„Eimsbüttel	zeigt	Haltung!“	zeigt	ein	breites
Eimsbütteler	Netzwerk	wieder	klare	Kante	gegen	Rassismus	in
unserer	Gesellschaft.	Heute	war	auf	dem	Else-Rauch-Platz	der
Auftakt	und	bis	zum	24.	März	laden	nun	viele	Einrichtungen,
Initiativen,	Vereine,	Gemeinden	und	Parteien	zu	spannenden
Veranstaltungen	ein	–	auch	in	Lokstedt,	Niendorf	und

Weiterlesen	»



Mit	der	SPD	in	Aktion:	Ehrung	langjähriger	Mitglieder,
Aufräumaktion	Niendorf-Nord,	Diskussionsabend	und	Tibarg-
Infostand	

Die	Ehrung	beeindruckender	Jubilarinnen	und	Jubilare	mit	tollen
Lebensgeschichten	stand	heute	wieder	im	Mittelpunkt	unserer
Jahresanfangsfeier	der	SPD	Niendorf.		Ich	habe	mich	sehr	gefreut,
dass	unser	langjähriger	Europaabgeordneter	Knut	Fleckenstein
heute	die	Ehrungen	vorgenommen	und	auch	klare	Botschaften	mit
Blick	auf	die	Europawahlen	in	diesem	Jahr	mitgegeben	hat.	Diese
finden
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Sportausschuss	berät	über	deutsche	Olympia-Bewerbung	und
Modernisierung	des	Volksparkstadions	

Zwei	wichtige	Themen	standen	heute	bei	uns	im	Sportausschuss
auf	der	Tagesordnung:	Mit	dem	Senat	haben	wir	intensiv	über	den
Prozess	des	Deutsche	Olympische	Sportbund	(DOSB)	für	eine
möglichen	deutschen	Olympia-Bewerbung	diskutiert.	Derzeit	läuft
die	sportfachliche	Prüfung	des	DOSB	mit	Blick

Runder	Tisch	„Wir	für	Niendorf“	berät	über	aktuelle	Situation	in
Unterkünften	und	geplante	Vorhaben	

Viel	zu	besprechen	gab	es	heute	wieder	beim	monatlichen
Runden	Tisch	„Wir	für	Niendorf“	im	Begegnungszentrum	in	der
Alten	Schule	am	Tibarg.	Neben	dem	Austausch	über	die
Situationen	in	den	örtlichen	Unterkünften	–	bspw.	in	der
Niendorfer	Schmiedekoppel,	am	Alma-Ohlmann-Weg	in	Lokstedt
oder	in	der	Oldesloer	Straße	in	Schnelsen	-,

Weiterlesen	»

„Vor	Ort	beim	Sport“	–	Besuch	beim	TV	Lokstedt	

„Frühsport	in	Lokstedt“	–	Mit	der	Vorsitzenden	des	TV	Lokstedt
(TVL),	Miriam	Götting,	konnten	Ernst	Christian	Schütt	von	der
SPD-Bezirksfraktion	Eimsbüttel	und	ich	uns	heute	im	TVL-
Vereinszentrum	bei	morgendlichem	Sonnenschein	an	der
Döhrntwiete	über	aktuelle	Entwicklungen	und	anstehende
Vorhaben	des	Vereins	unterhalten.	Der	TV	Lokstedt	ist	bereits	seit
1892	in

Weiterlesen	»



„Fußball	ohne	Gewalt	!?“	–	Gesprächsabend	zu	Fankultur,
Sicherheit	und	Fußball	

Sehr	viele	interessierte	Bürgerinnen	und	Bürger	kamen	heute	in
den	Kaisersaal	im	Rathaus	–	zu	einer	Veranstaltung	unserer
Fraktion	zu	Themen,	die	Fußballfans	in	ganz	Deutschland
bewegen.	Unter	der	Überschrift	„Eine	runde	Sache:	Fußball	ohne
Gewalt	–	Talks	zu	Fankultur,	Sicherheit	und	Fußball“	diskutierten
unter	der	Moderation	meiner	Fraktionskollegen	Juliane

Weiterlesen	»

Was	macht	eigentlich	der	Landesjugendhilfeausschuss?	

Heute	konnte	ich	als	Vertreter	unserer	Bürgerschaftsfraktion	an
der	Sitzung	des	Landesjugendhilfeausschusses	teilnehmen.	Der
Landesjugendhilfeausschuss	wirkt	innerhalb	der	Hamburger
Sozialbehörde	bei	landesjugendamtlichen	Aufgaben	mit.	Er
beschließt	über	Angelegenheiten	von	grundsätzlicher	Bedeutung
im	Rahmen	der	bereitgestellten	Haushaltsmittel	und	setzt	sich	aus
stimmberechtigten	und	beratenden	Mitgliedern	zusammen.
Stimmberechtigte	Mitglieder	sind	hier:	Die

Weiterlesen	»

„Niendorf	räumt	auf“	–	gelungene	Müllsammelaktion	im
Stadtteil	

Im	Rahmen	von	„Hamburg	räumt	auf“	waren	wir	heute	wieder	in
Niendorf-Nord	mit	vielen	Mitstreiterinnen	und	Mitstreitern
unterwegs,	um	Grünanlagen,	Fußgängerzone	und	Busbahnhof
vom	Wintermüll	zu	befreien.	Es	war	zwar	frisch,	aber	ansonsten
nicht	das	übliche	„Schietwetter“	–	und	so	konnten	wir	viele
Müllsäcke	füllen	und	das	Quartier	„fit	für

Weiterlesen	»



Aktuelles	aus	der	Bürgerschaft:	Regierungserklärung	zu
HHLA-MSC-Kooperation,	Sozialverträgliche	Wärmewende,
Stärkung	der	digitalen	Verwaltung	

Die	heutige	Bürgerschaftssitzung	begann	mit	einer
Regierungserklärung	unseres	Ersten	Bürgermeisters	Peter
Tschentscher	zur	geplanten	Kooperation	der	HHLA	mit	der
weltgrößten	Reederei	MSC.	Unter	dem	Motto
„Verantwortungsvoller	Zukunftspakt	für	Investitionen	und
Mitbestimmung	statt	Ausverkauf	oder	Stillstand“	hob	er	die
Wichtigkeit	einer	strategischen	Partnerschaft	mit	MSC	als
entscheidende	Weichenstellung	für	unseren	Hafen

Weiterlesen	»

Neue	Informationen	zu	den	geplanten	Unterkünften	im
Garstedter	Weg	

Über	die	von	der	Behörde	geplanten	Vorhaben	im	Garstedter	Weg
–	die	Unterbringung	von	stark	pflegebedürftigen	Wohnungslosen
im	Pflegeheim	am	Garstedter	Weg	79	und	die	Einrichtung	von
Interventionswohnungen	für	Wohnungslose	in	der	Fett’schen	Villa
am	Garstedter	Weg	20	-,	und	über	die	uns	bekannten
Informationen,	Kritik	und	Erwartungen,	hatte	ich

Weiterlesen	»

Hamburgs	Sportlerinnen	und	Sportler	des	Jahres	geehrt	

Bei	der	Hamburger	Sportgala	wurden	heute	wieder	die	besten
Sportlerinnen	und	Sportler	der	Stadt	für	ihre	herausragenden
Leistungen	geehrt:	Sportlerin	des	Jahres	wurde	die	Karate-
Sportlerin	Reem	Khamis.	Im	Jahr	2023	gewann	sie	dreimal	Gold
bei	Europameisterschaften	und	den	European	Games.	Sportler
des	Jahres	wurde,	wie	schon	im	letzten	Jahr,	der
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Niendorfer	Kita	erobert	das	Rathaus	

Gestern	bevölkerten	Hummeln,	Löwen,	Tiger	und	Seebären	das	Rathaus:	Aus	diesen	Gruppen
der	Niendorfer	Kita	Wernigeroder	Weg	hatte	ich	diesmal	fünf-	bis	sechsjährige	Kinder	mit
Erzieherin	und	Erzieher	zu	Gast.	Aufgeregt	und	voller	Tatendrang	ging	es	zusammen	mit	uns
durchs	Rathaus	und	ich	konnte	ihnen	ein	bisschen	über	die	Geschichte
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Verabschiedung	von	Propst	Dr.	Karl-Heinrich	Melzer	

Heute	wurde	Propst	Dr.	Karl-Heinrich	Melzer	in	der	voll	besetzten
Niendorfer	Kirche	am	Markt	bei	einem	bewegenden	Gottesdienst
mit	Bischöfin	Kirsten	Fehrs	nach	25	Jahren	aus	seinem	Amt
verabschiedet.	Vor	allem	die	sehr	persönlichen	Worte	der
Bischöfin	zum	engen	und	vertrauensvollen	persönlichen
Verhältnis	und	die	eindrucksvolle	Ansprache	von	Propst	Melzer

Weiterlesen	»

Für	ein	gewaltfreies	Miteinander	–	„BOXSCHOOL-Nachmittag“	

Der	Verein	BOXSCHOOL	–	Verein	für	Gewaltprävention	um	den
Vorsitzenden	Olaf	Jessen	und	die	Block-Gruppe	hatten	wieder
zum	„BOXSCHOOL-Nachmittag“	ins	Blockbräu	an	den
Landungsbrücken	eingeladen.	Im	Mittelpunkt	standen	dabei	die
rund	250	BOXSCHOOL-Kinder	und	Jugendlichen,	denen	mit
einem	bunten	Rahmenprogramm	für	ihr	Durchhaltevermögen	in
diesem	Schuljahr	gedankt	wurde.	Viele	Unterstützerinnen	und
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Neue	Unterkünfte	für	Wohnungslose	im	Garstedter	Weg
geplant	

Die	Hamburger	Sozialbehörde	hat	Anfang	dieser	Woche	mit	sog.
„Anhörungsschreiben“	die	Eimsbütteler	Bezirksversammlung	über
zwei	Vorhaben	informiert,	die	die	Behörde	im	Garstedter	Weg	zum
April	umsetzen	will.	Die	vollständigen	Schreiben	mit	allen
Informationen	sind	ganz	unten	am	Ende	des	Textes	eingefügt.	Da
damit	sehr	viele	berechtigte	Fragen	verbunden	sind,	haben
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Wenn	Sie	diese	E-Mail	(an:	{EMAIL})	nicht	mehr	empfangen	möchten,	können	Sie	diese	hier	abbestellen.

	

Marc	Schemmel,	MdHB
Rudolf-Klug-Weg	9	|	22455	Hamburg

Telefon:	040	/	550	046	40	|	E-Mail:	mail@marc-schemmel.de

Ende	der	Baustelle	Wendlohstraße	in	Sicht	

Seit	Sommer	letzten	Jahres	ist	die	Wendlohstraße	im	Bereich
zwischen	Quedlinburger	Weg	und	Schleswiger	Damm	wegen
einer	Baustelle	in	Richtung	Schnelsen	gesperrt.	Diese	Maßnahme
steht	im	Zusammenhang	mit	den	Arbeiten	für	die	neue	Feuerwehr-
und	Rettungswache	am	Schleswiger	Damm.	lch	habe	nun	bei	der
Behörde	nachgehakt,	wie	lange	die	Baustelle
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„Vor	Ort	beim	Sport“	–	Besuch	bei	Eintracht	Lokstedt

Mit	Michael	Gäde,	dem	1.	Vorsitzenden	von	Eintracht	Lokstedt,
und	Ernst	Christian	Schütt	von	der	SPD-Fraktion	Eimsbüttel	haben
wir	uns	heute	über	Vereinsentwicklung,	Perspektiven	für
Sportflächen	und	Stadtteilthemen	ausgetauscht.	Und	wir	konnten
die	sympathischen	Betreiber	der	neuen	Clubhaus-Gastronomie
La	Sportiva	kennenlernen,	die	an	der	Döhrntwiete	Pasta,	Tapas
und	Pizza	anbieten.

Weiterlesen	»

Hinweis	in	eigener	Sache:	Am	25.	Mai	2018	ist	die	neue	EU-Datenschutzgrundverordnung	in	Kraft	getreten,
mit	der	das	Datenschutzniveau	innerhalb	der	gesamten	EU	auf	einen	einheitlich	hohen	Standard	gesetzt
worden	ist.	Datenschutz	hatte	für	uns	bisher	schon	einen	hohen	Stellenwert.	Weiteres	finden	Sie	hier:
https://www.marc-schemmel.de/datenschutz/
Wenn	Sie	künftig	meinen	Newsletter	nicht	mehr	erhalten	möchten,	klicken	Sie	einfach	auf	den	Abmelde-
Button	unterhalb	des	Textes.	Alternativ	können	Sie	auch	den	Abmelde-Link	am	Ende	dieses	Newsletters
nutzen.


